

Chirurgien de campagne sous le roi soleil

Françoise GUILLON-METZ

Résumé

Traité des playes de teste par Maître Antoine Boirel. Lieutenant des Maîtres, Chirurgien d'Argentan.

Antoine BOIREL est un Lieutenant des Maîtres Chirurgiens d'Argentan, petite bourgade de Normandie à la fin du XVIIe siècle. On le dit des meilleurs praticiens de son temps. Chirurgien généraliste, et non barbier chirurgien, , il a une prédilection pour la « neurochirurgie » pratique adulte et enfant , d'où cet ouvrage, particulièrement descriptif des procédures chirurgicales, des pansements, du suivi des patients à l'époque de la théorie des humeurs. Une vingtaine d'observations personnelles enrichissent ce travail offrant par ailleurs une belle peinture de la société rurale médico chirurgicale sous le règne de Louis XIV .Le commentaire au XIX éme siècle par le Dr Louis Thomas complète le dossier en histoire de la Chirurgie.